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作为郑州房地产传媒史上首次大型的产
品购买调查活动，对于每个试买楼盘，我们都
力争用最详尽、最实用、最直白的方式，还原这
些楼盘华丽背后的真相。首度向购房者展示
这些代表郑州房地产发展水平的楼盘最真实
的面貌。

因此，在本期的《购房试买报告》中，对每
一个楼盘的报告都分别从楼盘简介、销售总监
推荐、购买价值分析、核心优势分析、购买风险
评估、居住舒适度预估等多方面予以介绍，将
参与调查人员的直观感受进行总结。

“在此次行动中，我们也发现一些消费者
的买房学问几乎为零，诸如容积率、公摊、
按揭、预售等这些房地产专用名词他们知之

甚少，在买房过程中，完全跟着销售人员的
介绍走，自己难以对产品的综合价值和性价
比作出准确判断，这就很容易吃亏受骗，尤
其是一些小产权房，根本办不下来房产证，
也不能走正常的按揭渠道，老百姓一旦在销
售人员的‘忽悠’下交了房款，后面的烦心
事就会接连不断。”参与试买行动的工作人
员表示。

当前，我们已经进入新世纪的第二个十年，
房地产业市场化也有十余年，在买房这件人生大
事上，不能仅停留于初步的印象和认识，要看清大
方向和趋势，掌握一些买房要领，梳理出一个系统
性的、又没有遗漏和硬伤的购房指南。

比如，买房首先应该看的是地段和资源，

而城市发展方向就是资源集中的好地段。选
择产品就是选择开发商，开发商的品牌一般都
是凭产品品质获得的，但是在选择老品牌开发
商的同时，一定要注意选择有成长性的开发
商。也要看销售现场的秩序管理、人员气质和
服务态度等，都可以看出一个开发商是否能成
大气。当前社会大力提倡低碳生活，是否节能
环保也是选择住宅的关键。

“本报告通过权威数据与真相报道，为购
房者提供了一份置业样本，将会为购房者的置
业决策提供参考，同时提高公众普通人的购房
智力，让购房者在面对五花八门的楼盘时也能
直观地作出评价和选择。”本次行动负责人信
心十足地说。

触摸房价脉搏 集纳置业经验 提供购房参考

环城调查 郑州首个楼市试买报告出炉
历经浮华，调控期的楼市再

度回归理性，如今的市场，买卖双
方再陷博弈，“降”房价悬而未
果。眼下，如何才能买到抗风险
能力强的高性价比房产呢？本
周，《第一地产》记者“潜入”市场，
兵分数路，对时下在售的数十家
楼盘进行专业调查，从最客观的
视角入手，用最翔实的方式还原
楼盘背后的真相。于是，2010 年
度郑州首个《购房试买报告》新鲜
出炉。晚报记者 王亚平/文 赵楠/图

交通便利的房子 随着城市发展越来越快，人们对交通方便的
需求越来越渴望。即便房价下跌，交通便利的房子持有价值和持有
潜力也是不可忽视的。

市中心的房子 由于城市是以一个中心为基础向外扩散的，市
中心拥有整个城市最丰富的资源、最便捷的交通和最完备的配套，
而且市民以在城市中心生活为身份的象征，导致市中心的房价就是
这个城市最贵的房价。事实证明，每次房价动荡的时候，房价最坚
挺的往往是市中心的房子，因为需求支撑着市中心的房价。

政策性板块物业 随着体育经济、会议经济、招商经济的不断

发展，各大城市纷纷申请承办这些活动。这些活动给城市带来的经
济效应使得各自板块极具置业价值。由于眼球经济长期存在，板块
的各种配套会逐渐完备，板块的经济效应升值，会带动整个板块的
房子升值。

文化性板块物业 随着市中心的房子逐渐被商铺和写字楼等
物业所取代，政府开始把原先在市中心的大学逐渐规划为一个大学
城或者一个文化区域。这些文化区域随着潜力不断被挖掘，逐渐形
成一个很有置业潜力的板块，在此板块的房屋价格就会水涨船高。
此类房子被标上的知识性、文化性标签，使得房价未来的潜力不可
限量。

经济型板块物业 随着经济的发展，经济、商业中心的选择非
常重要。商业中心所在的板块形成商业圈，以及由此带起来的周边
商圈的形成和设施的完善，将导致此区域的置业价值越来越大。

晚报记者 王亚平

【行动】
奔赴全城，集纳置业经验
近日，“发改委出台更严厉新政”的消息在

业内传得沸沸扬扬，地产股票也大幅下跌，而
上周末，国家发改委产业研究所有关研究人员
公开表态：短期内无更严厉楼市新政，三年之
内免谈房产税。之后，尽管国家发改委负责人
表示，上述研究人员的讲话并不代表发改委立
场。但无论真假，是否属实，该消息的传播，令
开发商松了一口气，市场已然没有了之前的风
声鹤唳。

从 4月至今，受宏观政策影响，全国各地
房地产市场转冷，量跌价挺成为普遍现象，然
而占市场主流购买力的刚性需求而言，置业作
为当前的最关键要事，始终需要解决。

“从短期看，楼市存在不稳定因素，但从城
市化发展的长远眼光看，房价一定是会慢慢上
扬的，所以我不在乎一时涨跌，只要眼下有合
适的好房源就会出手购买。”与大多数市民的
观望态度不同，姚磊近期频繁看房，“新政出台
前，房价的快速上涨让人感到恐慌，仿佛不给
时间选房子，当前稳定的态势，正是给我们一
个理性挑选房源的好时机。”

如何才算好房源，怎样的房子才能抵御市
场变化的风险？在《郑州晚报》诞生 61周年、
改版 8周年之际，本报第一地产工作人员于
上周深入郑州在售的主流楼盘进行实地大调
查，以一个购房者的身份，从规划、区位、户
型、价格等多角度予以咨询。

上周五一大早，各参与楼盘调查的记者就
按照原定计划奔赴各区域主流楼盘。“在去
每一个楼盘的途中，我们都记下了最方便的
看房路线，也对项目所在区域的配套有了客
观了解。”参与本次活动的一工作人员表示，

“到售楼中心，我们先通过看沙盘了解社区
规划和物业形态，然后以购房者的身份向销
售人员进行咨询。”

“88平方米的两房是什么价格？”“项目何
时交房？”“物业公司是哪家？”深入市场几天，
类似这样的问题，每个参与调查的工作人员都
要问上数十遍。

为了调查能更全面和真实地展现楼盘真
相，给更多的购房者提供有价值的购房参考，
行动分多条线路，实地咨询了康桥·金域上郡、
清华·忆江南、天伦水晶城、姿华金印花苑、基
正·盛世港湾等50余家楼盘。

“之前从来没有这样对在售楼盘有过集中
调查，此次行动，让我们更清晰地认识了当前
郑州房地产市场的发展现状及水平，对各区域
的居住舒适度也有了更客观的体验。”本次行
动负责人如此说道。

近一两年，郑州城市化建设发展迅速，旧
城改造、大交通建设等令郑州的面貌逐日更
新，这对正在建设中的项目有怎样的影响，

对产品价值会有怎样的提升？如果没有这次
实地走访，我们无法向购房者做出准确合理的
建议。

“比如正在进行拓宽改造的京广路，之前
道路窄、人流多，眼下灰尘飞扬。然而按照规
划，京广路—沙口路快速通道是郑州市中心城
区快速路‘一环两横一纵’系统的重要组成部
分，也是市区唯一一条南北向的城市快速通
道，建成后，将极大缓解市区交通拥堵，改善居
民出行环境，该快速通道辐射区域内的项目价
值自然会得以提升。”该负责人举例坦言此次
行动的收获。

在该负责人看来，正是因为实地调查，才

对郑州这座城市的变化有了全面的掌握，“锦
艺、万达、盛润等企业的挥师向西，让我们对西
区的腾飞增强了信心；升龙、康桥等房企对二
七区城中村改造的耕耘，也让我们看到了西南
区域的崛起。”

一个项目的价值高低主要有两个方面的
决定因素，首先是区域的发展现状和前景，其
次则是项目自身的规划设计。政府发展规划
决定了一个楼盘的潜在价值，在楼市火爆期，
只要一个区域有利好规划出台，楼盘价格便会
不断上涨。而现在进入理性调整期，也不是所
有楼盘调整空间和跌幅都一样，这就和区域发
展规划及产品是否稀缺密切相关。

市场盘整期，这五类房子相对抗风险


